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НОВОСТИ ОПТОМЕТРИИ

Alcon вновь станет независимой компа�
нией
Международный концерн «Новартис» объя�

вил о намерении выделить «Алкон» в самосто�
ятельную компанию. Завершение операции за�
висит от общих рыночных условий, налоговых
заключений и окончательного одобрения сове�
та директоров. В соответствии со швейцарским
корпоративным правом, в следующем году не�
обходимо также получить согласие акционеров
на годовом общем собрании. Если все эти усло�
вия будут соблюдены, запланированное отде�
ление «Алкон» завершится в первой половине
2019 года.

Руководство «Алкон» сообщает: «Это отлич�
ная новость для всех нас, а также наших клиен�
тов, партнеров и пациентов – это станет еще
одним шагом на пути к росту и успеху компа�
нии «Алкон». Это стало возможным благодаря
усилиям лидерской команды и всех сотрудни�
ков «Алкон», которые смогли усовершенство�
вать бизнес и потенциально дать ему возмож�
ность стать самостоятельной компанией с до�
статочно большой прибылью, чтобы войти в
список Fortune 500».

Когда концерн Novartis приобрел Alcon в 2011
году, компания занималась офтальмохирурги�
ей, производством различных средств ухода
для контактных линз и офтальмологических
фармацевтических препаратов. В январе 2016
года производство глазных лекарств было
трансформировано в подразделение Novartis

Innovative Medicines, и теперь оно продолжит
развиваться как часть Novartis. Отдел Alcon сей�
час полностью сосредоточился на офтальмо�
хирургии и охране зрения, оставаясь глобаль�
ным лидером в этих областях.

Дэвид Эндикотт возглавил «Алкон» в качестве
главного исполнительного директора (CEO) с
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Производственный центр «Алкон» в США

Майк Болл, будущий председатель совета
директоров «Алкон»
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1 июля 2018 года. В тот же день Майк Болл был
назначен исполняющим обязанности предсе�
дателя совета директоров «Алкон»; он продол�
жит подчиняться Васу Нарасимхану, главному
исполнительному директору (CEO) «Новартис».
Главные задачи Болла на новой должности:
подготовка «Алкон» к превращению в само�
стоятельную компанию, подбор кандидатов
на позиции в совет директоров «Алкон», тес�
ное взаимодействие с «Новартис» и потенци�
альными акционерами, а также совместная
работа с Дэвидом Эндикоттом и лидерской
командой «Алкон». Впоследствии Майк дол�
жен занять позицию председателя совета ди�
ректоров «Алкон».

Партнеры и сотрудники «Алкон» значитель�
но выиграют от того, что мировой лидер в об�
ласти офтальмологии и медицинских изде�
лий, ежегодные продажи которого составля�
ют почти 7 млрд долларов США, обретет са�
мостоятельность. Компания «Алкон» пред�
ставлена в 74 странах, обеспечивает работой
более 20000 сотрудников и поддерживает па�
циентов в более чем 140 странах. «Алкон»
предлагает широчайший ассортимент про�
дукции в сферах контактной коррекции и хи�
рургии.

В течение последних 2 лет компания укрепи�
ла свои позиции в качестве мирового лидера в
области офтальмологии и медицинских изде�
лий. За это время активно развивались инно�
вации, внедрялись передовые продукты, улуч�
шались производительность и обслуживание
клиентов. Благодаря этим изменениям «Алкон»
нарастил значительный коммерческий и фи�
нансовый потенциал, показав стабильный рост
прибыли на протяжении пяти последних квар�
талов, включая 7�процентный рост в первом
квартале 2018 года.

Ожидается, что в качестве новой самостоя�
тельной компании «Алкон» ускорит свой путь
к успеху и укрепит свои позиции мирового ли�
дера в области офтальмологии и медицинс�
ких изделий. Компания занимает отличные
позиции на привлекательном и растущем
рынке ухода за глазами. У этого рынка проч�
ные основы и значительные возможности в
будущем.

«Алкон» сможет более точно направлять ин�
вестиции в исследования и научные разра�
ботки. Сумма более 0,5 млрд долларов США
в год позволит создавать инновационные
средства следующего поколения для ухода за
глазами.

Bausch + Lomb объявляет о лицензионном
соглашении с Tangible Science
Компания Bausch + Lomb заключила всемир�

ное лицензионное соглашение с компанией
Tangible Science, LLC. В рамках соглашения к
концу текущего года B+L Specialty Vision
Products будет предлагать технологию покры�
тия контактных линз TGG для нескольких своих
материалов. Прежде всего речь идет о матери�
алах для жестких газопроницаемых линз
Boston, включая Boston XO, Boston XO

2
, Boston

EO и Boston ES. Новую технологию также мож�
но будет использовать для склеральных линз
Zenlens и Zen RC.

CooperVision борется с мифами об одно�
дневных СГКЛ
CooperVision, Inc., один из мировых лидеров

в области контактной коррекции зрения, про�
вела ряд глобальных исследований, итоги ко�
торых планируется полностью опубликовать к
концу лета. Темой исследований были стерео�
типы и предубеждения, которыми часто руко�
водствуются оптометристы, назначая те или
иные виды контактных линз.

Специалистам из Японии, Великобритании и
США были предложены детальные анкеты на
тему их профессиональных предпочтений и
привычек. Подавляющее большинство опро�
шенных (92%) согласились с тем, что одноднев�
ные силиконгидрогелевые линзы – лучший вы�
бор для здоровья роговицы, поскольку они от�
личаются высокой кислородопроницаемостью.
Кислородопроницаемость и меньший риск
осложнений, связанных с гипоксией, – вот два
главных фактора в пользу СГКЛ, названные уча�
стниками исследований. 77% из них иногда
беспокоятся о том, что при ношении гидро�
гелевых МКЛ роговица пациента не получает
достаточное количество кислорода.

И все же устоявшиеся мифы о высокой сто�
имости, аллергии и дискомфорте заставляют
оптометристов подвергать сомнению соб�
ственные суждения. В итоге некоторые из них
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все равно назначают линзы из старых гидроге�
левых материалов, несмотря на очевидные
преимущества СГКЛ.

95% опрошенных отметили, что, если бы цена
была одинаковой, при назначении одноднев�
ных линз они однозначно делали бы выбор в
пользу СГКЛ. По�видимому, главная проблема
при назначении СГКЛ – слишком большие затра�
ты для пациента. Однако недавний онлайно�
вый опрос полутора тысяч пациентов показал:
68% из них как раз ожидают, что оптометрист
посоветует подобрать самый здоровый для
глаз вариант, а не самый доступный. Более
того, 75% пользователей однодневных МКЛ
согласны следовать рекомендациям оптомет�
риста независимо от стоимости линз. Две тре�
ти (67%) респондентов готовы платить больше
за линзу, которая обеспечивает потребность
глаз в кислороде.

38% опрошенных специалистов беспокоит
возможность аллергической реакции на СГКЛ.
Но в одном из свежих выпусков журнала Contact
Lens Spectrum проф. Линдон Джонс убедитель�
но показал: аллергия на силикон «биологичес�
ки невозможна». Аллергию могут вызывать дру�
гие факторы, но никак не силиконгидрогелевый
материал сам по себе. Проф. Джонс считает,
что, говоря об аллергии на силикон, «врачи ока�
зывают плохую услугу своей профессии, своей
научной подготовке, своим пациентам и инду�
стрии контактных линз».

Постепенно развеивается и миф о том, что
СГКЛ менее комфортны. В упомянутой статье
проф. Джонса отмечается прогресс в химии
силиконгидрогелей. Значения модуля упруго�
сти у новых материалов почти такие же, как у
гидрогелевых, новые линзы отличаются «пре�
восходными комфортом и физиологической
реакцией». 88% оптометристов считают, что
однодневные СГКЛ обеспечивают лучший дол�
госрочный комфорт по сравнению с гидрогеле�
выми и в целом большую удовлетворенность
подобранными линзами; 90% говорят о более
положительном опыте ношения. И оказалось,
что практически каждый второй потребитель
готов больше платить за это.

«Если взять другие достижения в медицине,
то они обычно приносят пациентам не только
затраты, но и заметные преимущества, –
отмечает Мишель Эндрю, OD, старший дирек�
тор по профессиональной и академической
работе CooperVision в Северной Америке. –
Если говорить о CooperVision, у нас есть вари�
анты на любой вкус. Наши инновации позволя�

ют специалистам предлагать как однодневные
КЛ премиум�класса MyDay®, так и однодневные
линзы clariti® с ценой как у многих гидрогеле�
вых».

Мультифокусные линзы
в РФ: новое название
прогрессивов Essilor

В 45 лет жизнь только на�
чинается, ведь в этом воз�
расте у нас наконец появ�

ляется время пожить для себя и переделать
множество дел, которые раньше приходилось
откладывать. Однако после 45 лет в нашем
организме происходят естественные процес�
сы старения, и один из них – пресбиопия, или
возрастная дальнозоркость. Чтобы выяснить,
насколько хорошо россияне умеют с ней справ�
ляться, французский производитель линз для
очков Essilor провел масштабное исследова�
ние. Оно показало, что большинство наших со�
отечественников плохо понимают, что такое
прогрессивные линзы, применяющиеся для
коррекции пресбиопии. Чтобы сделать этот
термин более прозрачным, компания решила
переименовать прогрессивные линзы в муль�
тифокусные. Новое название поможет потре�
бителям лучше понимать их назначение – фо�
кусироваться на разных дистанциях: вблизи,
вдаль и на среднем расстоянии.

По статистике, за последние годы средняя
продолжительность жизни в России увеличи�
лась до 72 лет, почти в два раза снизилась ма�
теринская смертность, в 3,7 раза возросло ко�
личество медицинских учреждений, оказываю�
щих высокотехнологичную медицинскую по�
мощь. А наша медицинская информационная
система ЕМИАС является крупнейшей и самой
развитой в Европе. При этом россияне уделя�
ют недостаточное внимание здоровью глаз: по
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данным ВОЗ, половина жителей страны стра�
дают нарушениями зрения. В течение десяти�
летия, если динамика не изменится, их доля
увеличится предположительно до 70 %.

Однако, как бы мы ни заботились о глазах,
существуют возрастные изменения, от которых
не застрахован никто. У многих людей после 45
лет есть пресбиопия. К сожалению, в нашей
стране невысок уровень осведомленности о
самом простом и удобном способе ее коррек�
ции – мультифокусных линзах (ранее называв�
шихся прогрессивными). В России о них слыша�
ли только 30% опрошенных, хотя, ознакомив�
шись с описанием, еще 13% вспомнили об их
существовании. Тем не менее за последние пять
лет уровень осведомленности в этом вопросе в
нашей стране вырос. Такую картину показало
исследование Essilor, проведенное среди 400
потенциальных потребителей и пресбиопов в
Москве, Санкт�Петербурге, Перми и Самаре.

Около 80% опрошенных отметили, что испы�
тывают дискомфорт от использования несколь�
ких пар очков и готовы перейти на современ�
ный способ коррекции пресбиопии, но им не�
понятно название прогрессивных линз. Поэто�
му компания Essilor приняла решение переиме�

новать их в мультифокусные: это наименование
большинству участников опроса кажется более
прозрачным.

До появления этого удобного способа кор�
рекции пресбиопии существовали только би�
фокальные линзы. Они состояли из двух частей,
граница между которыми причиняла диском�
форт и в конечном счете приводила к ухудше�
нию зрения. Кроме того, средний план оставал�
ся нечетким. Проблема оставалась нерешен�
ной до тех пор, пока в конце 1950�х компания
Essilor не предложила принципиально новое
решение – мультифокусные линзы Varilux (в то
время известные как прогрессивные). Их изоб�
ретатель – сотрудник компании Бернар Мете�
наз – не только отказался от раздражающей
границы между линзами, но и сделал возмож�
ным четкое зрение на всех расстояниях: вбли�
зи, вдаль и на средней дистанции. Это стало
возможно благодаря плавному нарастанию оп�
тической силы линзы. Например, если в очках
с мультифокусными линзами перевести взгляд
с экрана ноутбука на собеседника, глаза будут
смотреть в другую зрительную зону. Это позво�
ляет без лишнего напряжения увидеть в одних
очках и близкие, и далекие предметы.

С тех пор технологии непрерывно совершен�
ствовались, было создано несколько поколений
линз Varilux. За 58 лет улучшилось качество зре�
ния в движении, ускорилась адаптация пользо�
вателя, расширилось поле зрения и был усо�
вершенствован дизайн. Все это объясняет не�
угасающую популярность таких линз: каждые
четыре секунды в мире появляется новый
пользователь Varilux.

Вадим Король, глава группы Essilor в России:
«В ходе исследования мы выяснили, что бо�

лее половины россиян не знают о существова�
нии линз для коррекции пресбиопии, многие не
доверяют новым технологиям. А значит, все они
корригируют зрение минимум двумя парами
очков – для близи и для дали. От этого страда�
ет качество жизни. Чтобы изменить ситуацию к
лучшему, в этом году нам предстоит проделать
с консультантами и потребителями большую
просветительскую работу. Переименование ка�
тегории – только первый шаг к построению бо�
лее прозрачной коммуникации с потребителем.
Уверен, что доля российского оптического рын�
ка, которую занимают мультифокусные линзы,
в итоге вырастет».

Источник: пресс�релиз компании Essilor
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